



**Aux diocésains et aux pèlerins  
rassemblés à l'occasion de la solennité de l'Assomption  
à Notre-Dame du Puy-en-Velay**

Je vous assure de ma proximité en ce jour où nous fêtons l'Assomption de Marie dans la gloire du ciel. Je m'unis à votre joie et à votre prière, alors que vous êtes aux pied de la *Vierge Noire*.

Nous aimons particulièrement au Puy, à saluer la Vierge : « Salut, ô Reine, Mère de miséricorde, notre vie, notre consolation, notre espoir ». Nous contemplons en elle l'espérance accomplie du Ciel ouvert à tous les hommes et plus encore elle nous enseigne comment y aller. « Marie resplendit dans le cœur de l'Eglise. Elle est le grand modèle pour une Eglise jeune, qui veut suivre le Christ avec courage et docilité » (*Christus vivit*, n. 43). Apprenons d'elle à dire « oui » au Seigneur, laissons Dieu revivifier nos existences et les combler de joie. « Marie est cette femme attentive, prête à partir, qui lorsqu'elle apprend que sa cousine a besoin d'elle, ne pense pas à ses projets, mais se met en marche vers la montagne "en hate" (*Lc 1, 39*) » (*Christus vivit*, n. 46). Imitons Marie, ouvrons nos cœurs et nos mains, à tous ceux qui nous entourent, nos parents âgés, les malades, les pauvres. Lorsque dans notre monde, la souffrance et le désespoir semblent submerger nos vies et rendre nos efforts vains, orientons notre regard vers la Vierge Marie. Elle est l'Etoile de la Mer qui se lève au-dessus des vagues de la peur et de la tristesse. Elle nous donne l'espérance du Jour nouveau et elle nous accompagne dans notre service des plus fragiles, des plus abandonnés. Ainsi

nous pourrons donner au monde l'espérance d'une civilisation plus fraternelle et plus humaine.

Trônant dans le Ciel « cette jeune fille est aujourd'hui la Mère qui veille sur nous ses enfants qui marchent dans la vie souvent fatigués, démunis, mais souhaitant que la lumière de l'espérance ne s'éteigne pas » (*Christus vivit*, n. 48) Demandons-lui d'éclairer nos vies, pour qu'au moment où nous quitterons ce sanctuaire nous cheminions en joyeux enfants de Dieu, et que nous œuvrions à soulager ceux qui peinent sur le chemin.

Vous confiant à la sollicitude maternelle de Notre-Dame du Puy-en-Velay, je donne volontiers ma Bénédiction à Mgr Baumgarten pour cette première année de service dans l'épiscopat, ainsi qu'aux prêtres, diacres, religieuses et religieux, à tous les pèlerins et à toutes les personnes qui participeront à ces célébrations ainsi qu'à tous les habitants du Puy-en-Velay

De Saint-Jean-de-Latran, le 18 juillet 2022

*François*